

# Kanton Zug setzt jetzt auf 14-jährige Hilfstrainer

**ZUG. Vereinen gehen die Leiter aus. Deshalb werden nun auch 14-Jährige zu Führungspersonen ausgebildet.**

Während der Anteil Kinder in Sportvereinen stetig wächst, sinkt die Zahl der Leiter in den jeweiligen Sportarten. «Diejenigen, die von klein auf für einen Sport gelebt haben, gelangen während der Pubertät an einen Scheideweg», sagt Tiziana Zemp-Schmid, Leiterin des neuen Projekts «1418coach». Viele verlassen laut Zemp-Schmid dann den Sportverein. Um das zu verhindern, wurde vom Sportamt des Kantons das Pilotprojekt «1418coach» ins Leben gerufen. Damit sollen 14- bis 18-jährige Jugendlichen stärker an die Vereine gebunden werden. Es gibt zwar Jugend+Sport-Ausbildungen (J+S) für Leiter, diese sind jedoch erst ab 18 Jahren. «Mit 1418coach gelingt es uns viel-

leicht, diese Lücke zu schliessen», so Zemp-Schmid.

Viele Vereine setzen bereits jetzt solche Hilfisleiter ein. So auch Ursi Schuler vom Turnverein Menzingen. Sie war bis jetzt damit aber auf sich allein gestellt. «Ich finde es super, dass 14- bis 18-jährige durch dieses Projekt nun eine feine Erstausbildung bekommen.» In ihrem Verein will sie junge Coaches etwa bei der Unterrichtsplanung einsetzen, oder sie könnten das Einlaufen übernehmen. «Später werden sie ganze Lektionen selbst vorbereiten dürfen.» Im ersten «1418coach» Kurs im Oktober werden Turnen, Fussball und Unihockey thematisiert. Ziel ist es, dass die Diplome später schweizweit anerkannt werden. JMK



Das Sportprojekt «1418coach» ist eine Ausbildung für Teenager.

## 20 Sekunden

### NW: Verlust budgetiert

STANS. Für das kommende Jahr budgetiert die Nidwaldner Kantonsregierung einen Verlust von rund 2,1 Millionen Franken bei einem Aufwand von 367 Millionen Franken. Für das Jahr 2017 sieht der Regierungsrat erneut keine Steueranpassung vor. SDA

### Frau angefahren

LUZERN. In der Nähe des Kreisels Grossmatte in Littau ist am Samstag gegen 15.30 Uhr eine Fussgängerin von einem Auto angefahren und verletzt worden. Der Fahrer kümmerte sich nicht um die Frau und fuhr davon. Die Polizei ist auf der Suche nach Zeugen, die Hinweise geben können. SDA

### Plakatreis vergeben

LUZERN. Gestern war Spatenstich für das neue Bildungszentrum Gesundheit Zentralschweiz auf dem Areal des Luzerner Kantonsospitals. Ab 2019 wird das 50 Mio. Fr. teure Gebäude Platz bieten für die Aus- und Weiterbildung von Gesundheitsfachkräften. SVA